

El que no está conmigo está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

# EL GRANO DE ARENA

El que no recoge conmigo desparrama  
San Lucas, cap. X

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

### INTENCIÓN GENERAL PARA DICIEMBRE

Aprobada y bendecida por Su Santidad.

El espíritu militante.

#### ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos combatan valerosamente por la causa de Dios y de la Iglesia.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Orar y trabajar por la buena causa.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª Espíritu de piedad para los jóvenes de uno y otro sexo.

2.ª Las obras de propaganda católica.

3.ª La conservación de la preciosa vida de Nuestro Santísimo Padre León XIII.

Diez y siete conversiones.—Tres enfermos.—Doce gracias espirituales.—Una vocación.—Cuatro gracias temporales.—Tres asuntos importantes.—Acierto en otros varios.—Una gracia especial.—Conformidad para una familia.—Doce intenciones particulares.—Acción de gracias por cuatro favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

Día 13.—Santa Lucía, virgen.

" 27.—San Juan, evangelista.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de suffragios por las socias difuntas Doña María Lanuza y D.ª Magdalena Pol, perteneciente también esta última a la Guardia de honor.

A. M. D. G.

## CULTOS

### PARROQUIA DE SANTA MARIA

Jueves 5.—A las ocho la Misa de la Guardia de Honor en la capilla de la Comunión.

Viernes 6.—A las siete los cultos propios del primer viernes de mes, con Misa, Comunión y exposición del Santísimo.

A las once se dará principio al solemne Triduo de las Hijas de María con Misa rezada y cánticos.

Sigue todos los días la piadosa devoción de las Cuarenta Aves-marías en la capilla de la Virgen de la Esperanza.

### PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Jueves 5 de Diciembre.—Continuará en este día y en los dos siguientes el Novenario de preparación a la fiesta de la Purísima. A las seis de la mañana Misa rezada con meditación, "Padre-nuestros" cantados, plática por el Rdo. P. Cayetano Satorre de la Compañía de Jesús y gozos a la Santísima Virgen. Por la noche a las seis y media, después de las Cuarenta "Aves-Marías" en la capilla de Belén, Rosario, Felicitación Sabatina, plática por el Rdo. Padre José Vidallet, S. J., y cántico a la Inmaculada Concepción.

Viernes 6.—Durante la Misa de las cinco y media, letanía del Corazón de Jesús, estación y acto de consagración.

Sábado 7.—Adoración Nocturna.—Vigilia de la excelsa Titular del Turno 1.º "Mater Immaculata"

Domingo 8.—Festividad de la Inmaculada Concepción de Ntra. Sra. A las siete Misa rezada con Comunión general. A las diez la solemne, con sermón por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Jover, Pbro., Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado. A las once y media Procesión general.

A las tres solemnes Vísperas, Rosario, Felicitación Sabatina, plática final por el Rdo. P. Vidallet, y cántico a la Virgen. Después se rezarán las Cuarenta "Aves-Marías" en la capilla de Belén.

## NOS D. D. SALVADOR CASTELLOTE Y PINAZO,

por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica, Obispo de Menorca.

A NUESTRO VENERABLE CLERO Y AMADOS FIELES DIOCESANOS, SALUD, BENDICIÓN Y PAZ EN NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO (1).

Filloli mei, non diligamus verbo neque lingua, set opere et veritate.  
(1 Joan. 3, 18.)

El sagrado deber que tenemos, los Pastores del pueblo cristiano, de apacentar las almas con el pábulo de la doctrina celestial, nos mueve a dirigiros estas letras, en ocasión del santo tiempo de Adviento que se aproxima, ya que no es posible que, durante él, llegue a todos vosotros el sonido de nuestras palabras. Muy gustosos cumplimos con esta obligación que nos corre por ser Prelado vuestro aunque indigno, sabedores de la docilidad con que siempre escucháis y recibís nuestras enseñanzas, y del ansia que tenéis de oírlas, más ahora que nunca a causa de la pravedad de los tiempos en que vivimos y por la recia persecución de que son blanco las cosas de Dios en los infortunados comienzos del siglo XX.

No es posible que los centinelas de Israel permanezcamos callados, ahogando en el silencio nuestro dolor, en vista de los desafueros, vejaciones y tropelías que en muchas partes se cometen con las cosas santas. A todos, hasta a los menos avisados, se os alcanza que es grande la confusión que reina en los entendimientos, intolerables los escándalos que arruinan y corrompen las buenas costumbres, en sumo grado atentatorias contra los derechos de Dios y de su Iglesia disposiciones recientes de los gobiernos en las naciones más católicas de Europa, grande la amargura con que las ve el Vicario de Cristo en la tierra, y muy honda la pena que sentimos sus fieles y adictos hijos no pudiendo darle el consuelo que en su ancianidad prodigiosa ha menester, para sobrellevar el peso de su cautiverio y la dirección y régimen de la grey cristiana universal.

Justo es que lamentemos esto y levantemos

(1) Honramos hoy las columnas de nuestro periódico con la notable Pastoral de nuestro sabio Prelado, Excmo. é Ilmo. Dr. Castellote, que ha visto la luz pública en el último número del Boletín Eclesiástico de este Obispado.—N. de la R.

nuestra voz en son de protesta contra toda alternería que se engríe contra la ciencia de Dios (1); que animados del celo que inflamaba el corazón de Judas Macabeo, digamos como él: *Ea, vamos a pelear contra nuestros enemigos; pues no nos hallamos nosotros en la situación de ayer y demás días anteriores. Tenemos en frente a los enemigos (2).* Más no debemos contentarnos con palabras; *no nos desfoguemos con quejas y murmuraciones, por los trabajos que padecemos; antes bien, considerando que estos castigos son todavía menores que nuestros pecados, creamos que los azotes del Señor, con que como siervos somos corregidos, nos han venido para enmienda nuestra y no para nuestra perdición (3).*

Todos los sucesos favorables ó adversos, que ocurren en el mundo, pueden ser provechosos a los que de veras buscan a Dios, y en todos ellos han de encontrar estímulos que más los animen a adelantar en la virtud. *Todas las cosas contribuyen al bien de los que aman a Dios (4),* escribía el apóstol a los Romanos, que vivían sujetos a potestades hostiles, y para animar a los cristianos de Corinto en medio de los trabajos que padecían, cuando la profesión de la fe cristiana solía llevar aparejada la palma del martirio, les dice: *Nos vemos acosados de toda suerte de tribulaciones, pero no por eso perdemos el ánimo: nos hallamos en grandes apuros; más no desesperados. Somos perseguidos, más no abandonados: abatidos, más no enteramente perdidos (5).* La razón de esto es: que no han de ser los discípulos de mejor condición que el Maestro (6); que los predestinados a la gloria celestial han de ser conformes a la imagen del Hijo de Dios (7), el cual fué perseguido, insultado, escarnecido, encarcelado, azotado, coronado de espinas y crucificado por nosotros. *Si al Padre de familias llamaron Belzebub: ¿cuánto más a sus domésticos? (8) y si al árbol verde le tratan de esa manera ¿En el seco que se hará? (9)* Esta es la ley del cristiano: imitar a Cristo, beber del cáliz de que él bebió, participar de su pasión y de su muerte, ser perseguido como él lo fué (10).

Mas no creais, amados Hermanos é Hijos nuestros, que este es camino de desolación y de ruina. Es el camino real de la santa cruz y el único que puede conducirnos a la vida eterna. Es el que anduvo Cristo nuestro Señor según aquello del Evangelio: *¿Por ventura no era conveniente que Cristo padeciese todas estas cosas y entrase así en su gloria? (11)* y el que nos convida a seguir cuando nos dice: *El que quiera venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz y sígame (12).* El que ha seguido la Iglesia desde

- 1 II Cor. 10. 5.
- 2 I Mach. 9, 44.
- 3 Judith 8, 26, 27.
- 4 Ro. 8, 28.
- 5 II Cor. 4, 8, 9.
- 6 Matth. 10, 24.
- 7 Rom. 8, 29.
- 8 Matth. 10, 25.
- 9 Luc. 23, 31.
- 10 Joan. 15, 20.
- 11 Luc. 24, 26.
- 12 Matth. 16, 24.

que fué fundada, y el que la ha conducido siempre al triunfo. No es necesario que nos detengamos á declarar estas verdades que están patentes en la historia y han sido proclamadas por todos los santos con los ejemplos de sus heroicas virtudes. Lejos de arredrarles la persecución y rendirse cuando se vieron perseguidos, se armaron de paciencia, y más firmes en la confianza que en Dios tenían puesta, pusieron especial empeño en ser menores de cada día, para mejor alcanzar el auxilio divino en todas sus tribulaciones.

(Continuará.)

## LIBERTAD... LIBERAL

—Que los hombres se asocien cómo, donde y para lo que tengan por conveniente. Que los Gobiernos nada tengan que ver con eso, ¡Viva la libertad de asociación!

—Muy bien. Pero es preciso que tenga usted en cuenta que no sólo se asocian los individuos para constituir logias masónicas, sino que también se les ocurre agremiarse para practicar eso que llaman «consejos de perfección evangélica», y formar comunidades é institutos religiosos.

—¿Esas tenemos? Pues, no señor. Asociación para todo, esto es muy liberal; pero para constituir esos institutos, ni por pienso.

—Que las Universidades sean autónomas y absolutamente independientes de toda férula eclesiástica y civil. El profesor en su cátedra es tan libre, que no ha de dar á nadie cuenta de las ideas que emita. ¡Viva la libertad de la cátedra! La palabra es libre; no hay delitos de palabra, á no ser los de injuria y calumnia, como no hay delitos de pensamiento.

—¡Bravísimo! Pero ocurre que el rector de la Universidad de Barcelona ha pronunciado un discurso á los estudiantes, que no nos parece bien; porque pugna con el concepto que nos hemos formado de la unidad de la patria.

—¡Habrá insolente! ¡Que se retracte en seguida, ó lo destituyo por telégrafo!

—¿Retractarse? Pero ¿no tiene eso de retractarse un olorillo á Inquisición que tumba de espaldas? Retracción es precisamente lo que pedía el Santo Oficio á los reos; y ordinariamente, con la retractación saldaban sus cuentas con el terrible Tribunal. Me parece un poquito fuerte que salgamos ahora nosotros oficiando de inquisidores y pidiendo retractaciones á los catedráticos y rectores de Universidades.

—Pues no hay más remedio. O la retractación cumplida, ó la destitución. ¿Para qué se ha metido ese rector á decir cosas que no nos parecen bien? Libertad, sí, mucha, muchísima libertad; pero hay que entender esto. La libertad que queremos es la que nos favorece, la que nos halaga, la de nuestros partidarios y amigos; en suma, nuestra libertad. Pero ¿la de otros? ¿La de los que no bailan al son que nosotros tocamos? ¿La de los que desafinan en nuestro concierto?... ¡Ah!... Esa, ni por pienso.

Tal es la libertad... liberal. Tal es la lógica liberal. Tales son las inconsecuencias liberales.

## RECORTES

### Frutos amargos

Así podemos titular este artículo, al ver la propaganda anarquista que se viene haciendo en España sin freno alguno.

El Gobierno para nada se ocupa de la semilla que ahora siembra el comité de propaganda anarquista que existe en España.

Son varios los periódicos abiertamente anar-

quistas que se publican en esta desventurada nación, y cuando los leemos, por rigurosa obligación de estar al tanto de esos movimientos antisociales, tristes pensamientos afluyen á nuestra mente.

En Madrid se publican *La Protesta* y *La Revista Blanca*; ésta lleva al frente de su primera plana un dibujo representando dos obreros, uno con la tea incendiaria en la mano, y otro con el puño ensangrentado y un fusil en la diestra.

Ahora comenzará á publicarse en Barcelona otro periódico anarquista titulado *La Huelga General*, cuyo programa es terrorífico.

Con la libertad para esta propaganda el anarquismo toma vuelos horripilantes, y cuando los anarquistas quieren darán un disgusto á quien se les antoje.

Ese es el fruto del liberalismo.

### El catolicismo en Suecia

*Le Bien Public* inserta una carta de Suecia, de la que extractamos el siguiente párrafo, que demuestra los progresos del catolicismo en aquel país:

«Acabo de hacer una excursión á través de la Escandinavia, donde he visto con satisfacción los grandes progresos que allí hace el catolicismo.

»En Copenhague se cuentan por millares los convertidos, figurando entre ellos muchos miembros del Clero luterano y de la aristocracia.

»Para agrandar el Hospital en que prestan sus caritativos servicios las religiosas francesas, organizaron una rifa en un bazar, en el que se prestaron á vender papeletas la Princesa María, y algunas linajudas damas, y al que solían acudir, para comprar, el anciano Rey y los Príncipes de la sangre.

### Gas de agua puro

Leemos en nuestro colega el *Diario Catalán*:

«En la Rambla de Cataluña, trayecto comprendido entre la Ronda y la calle de las Cortes, se ha ensayado el alumbrado por gas de agua puro, fabricado según el sistema del doctor Stracho, catedrático de la Universidad Imperial de Viena. En el supuesto de que este nuevo alumbrado dara los resultados propuestos y prometidos al Municipio, éste se propone fabricar el gas referido por su cuenta á fin de evitarse los enormes gastos que le ocasiona el actual sistema, á la par que para dotar á nuestra ciudad de un alumbrado que responda á las exigencias modernas.

El público no sólo verá esa nueva luz destinada á destronar todas las otras clases de alumbrado, á causa de sus cualidades higiénicas y económicas, sino que tendrá ocasión de contemplar una pequeña fábrica en pleno funcionamiento, que le permitirá comparar el sencillo y limpio procedimiento de fabricación del gas de agua con las negras hornazas de una fábrica de gas de hulla.

Así mismo el público podrá notar que en las fábricas de gas de agua puro, el trabajo del obrero es intelectual, en lugar de la ocupación embrutecedora de las retortas, y que los vecinos de una fábrica de gas de agua no están molestados por las emanaciones nocivas de las fábricas de gas de hulla. Por esta razón las fábricas de ensayos se pueden instalar en las calles más céntricas de las ciudades como se ha hecho en Barcelona.

## BOCETOS

Entre los muchos sacerdotes católicos de Alemania que se han distinguido por sus trabajos de acción social, merece consignarse en lugar preferente el abate Dasbach.

Este sacerdote entró en la vida pública por la puerta de la prensa periódica. Con su actividad logró fundar una porción de periódicos católicos, de gran circulación, que le sirvieron para combatir á Bismarck, y una vez éste en camino de Canossa, volvió Dasbach sus armas contra otros enemigos, tomando á su cargo la causa de los campesinos y obreros.

El país de Tréveris ha sido de los más castigados por la usura judaica. El pobre labrador que tomaba 100 francos á préstamo tenía que firmar un pagaré de 150 ó de 200, y al poco tiempo el interés usurario se comía la pobre fortuna del agricultor.

El abate Dasbach, conocedor de todo esto, publicó un folleto titulado *La usura en el país de Tréveris*, que levantó ampollas en la comarca.

El día 6 de Abril de 1884, logró el abate la aprobación oficial de los estatutos para regir la *Asociación de Aldeanos*, y al poco tiempo, con la ayuda de los párrocos rurales, contaba esta asociación con 12.000 individuos.

Esta asociación organizó un comité, destinado á subrogarse en los derechos y obligaciones de los campesinos deudores, y el comité litigó, en su defensa impidiendo así las iniquidades del prestamista judío. En virtud de esto á los judíos se le ganaron en un año 734 pleitos incoados por ellos contra los aldeanos. De tal modo cundió la alarma entre los judíos, fué tan grande que el periódico de ellos *Kreuzzeitung*, llegó á decir que los *usureros estaban más aterrados de la intervención del abate Dasbach que de la ley contra la usura*.

Más adelante, el abate creó un *Banco Agrícola* con un capital de 30.000 marcos y hoy pasa de un millón en caja. Con su capital compró y dió á préstamo á los aldeanos 35.000 bueyes y vacas de labor, y con eso los agricultores se han beneficiado en más de medio millón.

El abate Dasbach, no contento con esto, ha fundado una sociedad de seguros contra la mortalidad del ganado y sólo en la comarca de Tréveris tiene aseguradas más de 6.000 cabezas de ganado.

Esta es la obra de Dasbach, que hoy cuenta con infinidad de entidades por el estilo.

### Muerte de monseñor Brownlow

Acaba de fallecer monseñor Brownlow, obispo de Clitón, una de las más nobles conquistas hechas al protestantismo.

Antiguo pastor anglicano, al convertirse al catolicismo, publicó un folleto titulado: *Cómo y por qué me he hecho católico*.

Ultimamente ha resumido los motivos de su conversión y los de las 63 personas á quien él luego convirtió, en un libro titulado «Los caminos que conducen á Roma».

La exposición de esas causas es por demás interesante, tratándose de personas todas distinguidas por su talento ó posición.

La del difunto señor Obispo es concisa, y dice así:

«La historia, más que otra cosa, me ha conducido al seno de la Iglesia. Entre los escritores cristianos, San Ireneo y San Vicente de Lerins son los que mayor influencia han ejercido sobre mí. Luego, la historia de la reforma inglesa, la violenta solución de continuidad bajo Isabel, escétera; la impotencia tan completa de los Obispos anglicanos para defender una doctrina cristiana cualquiera; el Bautismo, la santa Eucaristía, la absolución, la inspiración de la Escritura, la eternidad del Cielo y del infierno, impotencia que debe im-



putarse al hecho de haber entregado á la Corona, las llaves del reino del Cielo y que contrasta con la actitud y la acción del Papa en cada página de la historia durante los 1800 últimos años. Los crímenes, los escándalos, los abusos del poder y demás, en nada me han afectado; probándome, por el contrario, que una institución que sobrevive á semejantes abusos, es verdaderamente divina.»

## Al Menudeo

### Madrid

—Dice *La Correspondencia*:

«Informes autorizados permiten asegurar que el Conde de Romanones estudia la manera de reformar la legislación vigente, á fin de evitar que se hagan ciertas propagandas en centros docentes, como viene ocurriendo en Barcelona.

Es posible que dicha reforma no tenga más tendencia que la de dejar en libertad al ministro para poder llevar á cabo aquellos traslados que las circunstancias aconsejen.»

—Se han firmado los Reales decretos admitiendo la dimisión del gobernador de Sevilla señor Ordaz AVECILLA y nombrando para sustituirle al señor Manzano, que venía desempeñando el gobierno civil de Cádiz.

—Dice «Le Gaulois» que en cuanto el rey Don Alfonso XIII llegue á la mayor edad, ó sea en Mayo próximo, la reina regente abandonará el palacio de la plaza de Oriente y se trasladará al Pardo.

Según el diario francés, en el real sitio han comenzado ya las obras de restauración.

### Provincias

—El ilustrísimo señor Carrascosa, obispo de Orense, ha facilitado las cantidades suprimidas por la diputación y por el ayuntamiento para sostener el Asilo de ancianos desamparados y la cocina económica.

La opinión, según dice á un periódico su corresponsal en aquella ciudad, encomia la conducta del venerable prelado, y protesta de la inhumana conducta de las dos corporaciones populares, sometidas á funestas influencias del caciquismo.

—En Paradinas, pueblo de la provincia de Segovia, va á darse el caso de que forme parte de aquel ayuntamiento un individuo que ha obtenido un solo voto.

Y tratándose de un pueblo donde sólo hay una sección ó distrito, no es aventurado asegurar que el individuo en cuestión ha sido elegido por él mismo.

—El «Boletín Oficial Eclesiástico» del obispado de Barcelona inserta en lugar preferente un decreto del eminentísimo señor cardenal obispo, condenando por derecho natural, y por derecho eclesiástico, los periódicos «La Publicidad», «El Diluvio», «La Campana de Gracia», «La Esquella», «La Saeta», y «El Urbión».

—El señor chantre de la catedral de Segovia, D. Juan Benloch, ha sido nombrado obispo de Solsona.

La noticia del nombramiento ha producido en aquella capital satisfacción muy grande.

—Dice un colega que según carta que se ha recibido de París, llegará en breve á Barcelona el soldado mayor del mundo. Es natural de los Estados Unidos, ha combatido entre los soldados ingleses en el Africa del Sur y mide su colosal estatura, dos metros treinta y siete centímetros. Refieren que el gastador mayor de Francia, con casco y plumero, pasa con holgura por debajo de sus brazos extendidos.

—Referente al catalanismo, no á los separatistas, un diario católico de Madrid escribe lo siguiente:

«Hay que saludar en el Catalanismo á un puñado de hombres que quieren salvar la Patria grande salvando todas las patrias chicas. Si hubiera en Madrid patriotas con las aspiraciones de esos hombres, con sus perseverancias y tenacidades, ¿sería posible que los gobiernos impusieran sus caprichos?»

—Leemos en «La Constancia» de San Sebastián:

«Según rumores que corren estos días aquí, se ha verificado, bajo sigilo sacramental, una restitución que llama la atención de las gentes por la importancia de su cuantía, puesto que se trata nada menos que de 75.000 duros.

¿Para que servirá la Confesión?

### Mallorca:

El inspirado compositor de Palma de Mallorca D. José Massot, ha sido premiado en los Juegos florales celebrados recientemente en Lérida.

El premio ha consistido en un precioso objeto de arte, siendo el trabajo presentado una inspirada composición musical religiosa.

### Extranjero

—«L' Echo de Paris» dice que por consejo del embajador de Rusia, el Sultán ha concedido autorización para establecerse en Turquía á las Congregaciones religiosas que abandonaron Francia.

—A pesar de la fundada agitación que existe entre los católicos de Italia contra el proyecto de ley de divorcio, es seguro que el ministro de Justicia, Sr. Cocco, no abandonará dicho proyecto.

—En lo que va de año han inmigrado en los Estados Unidos 487.918 personas, de las cuales son italianas la cuarta parte próximamente.

—No más que hasta Julio del año próximo durará el impuesto de Consumos en Italia.

—En el proyecto de construcciones navales para 1903, propone el almirantazgo inglés la adquisición de veinte nuevos acorazados y la venta de varios cruceros antiguos.

—Se asegura que lord Roberts, generalísimo del ejército inglés, ha anunciado su firme propósito de retirarse de la vida militar antes del próximo mes de Abril, fecha que coincide con las fiestas que se proyectan para la coronación del rey Eduardo VII.

Según parece, la retirada del generalísimo se funda en desacuerdos con Mr. Brodrick, secretario del ministerio de la Guerra.

—Dicen de Londres que ha causado gran sensación en los centros oficiales el hecho de haber resultado elegido diputado por 1.247 votos contra 473, el candidato á la Cámara de los Comunes Mr. Lynch.

El nuevo diputado luchó contra los ingleses en las filas de los boers, habiendo sido renidísima la elección, y detenidos por dicha causa algunos individuos.

Espérase que ocurra algún ruidoso suceso cuando Mr. Lynch se presente á ocupar su asiento en la Cámara.

—Cecilio Rhodes y el doctor Jamesón, que se encuentran actualmente en los baños de Salsomaggiore (Italia), hicieron días atrás una excursión á Verona en automóvil.

Cuando se supo la noticia de su llegada, medio Verona acudió al hotel donde se hospedaban á dejar tarjetas con la inscripción: «¡Viva Kruger! ¡Vivan los boers!» y otras por el estilo.

Rhodes y Jamesón se apresuraron á salir de Verona.

—Refieren los diarios alemanes que el emperador Guillermo ha tomado parte en un debate técnico acerca de la marina de guerra.

Se ocupó en la influencia y necesidad de nuevos sistemas de armamentos en vista de los pro-

gresos realizados en las construcciones navales.

Indicó la conveniencia de que los oficiales del cuerpo general de la armada tomen parte en la dirección de la construcción de los buques.

«Hemos sido los primeros—añadió—en colocar al frente de una dirección de construcciones navales á un capitán de navío en activo servicio.»

Manifestó después que los tipos de los últimos buques de guerra alemanes responden por completo á las necesidades del imperio y que no se puede pedir más á los astilleros nacionales, montados todos ellos según los últimos adelantos.

—Menelick ha pedido al soberano de Grecia el nombramiento de un agente diplomático y autorización para que 40 estudiantes abisinios puedan seguir sus estudios en las Escuelas de Atenas.

—Un telegrama de Copenhague dice que en los centros diplomáticos se desmiente categóricamente cuanto se ha dicho sobre las condiciones de la venta á los Estados Unidos de América de las Indias occidentales danesas. Continúa pensándose en dicha venta, pero sin que hasta ahora se haya llegado á un resultado concreto.

—El Ayuntamiento de París, llamado con todos los municipios de Francia á dar su parecer acerca de las demandas de autorización presentadas por las Comunidades religiosas enclavadas en los respectivos términos municipales, aprobó ayer por 39 votos contra 33 una orden del día en la que se califica de ley mala, reaccionaria y anti-republicana la reciente ley contra las Congregaciones y se emite el parecer de que no se pongan trabas al derecho de asociación.

Dicha orden del día fué propuesta por el concejal nacionalista M. Galli, que se declaró libre-pensador.

## Menorca

El próximo sábado día 7 del actual el Turno núm. 1 de esta Sección Adoradora Nocturna celebrará á las diez de la noche en San Francisco Vigilia solemne con motivo de la fiesta de su Titular la Inmaculada Concepción.

Se cantará Te-Deum solemne por toda la Sección y un distinguido Sr. Sacerdote dirigirá la palabra á los Adoradores.

Podrán asistir á dicha vigilia, retirándose después del Invitatorio los adoradores del segundo Turno y todos los socios honorarios.

Deben encontrarse á las nueve y media de la noche en la sacristía de San Francisco.

Leemos en un periódico:

«Muchas personas habrán notado que el presente año anochece y amanece más temprano. La observación es exacta; siendo debido este fenómeno á que cuando se adoptó el meridiano de Greenwich para la hora oficial, fué preciso retrasar muchos relojes siete minutos. Por esto no señalan actualmente la hora real que corresponde á nuestra latitud, sino la convenida.»

Hemos tenido el gusto de saludar á los RR. PP. Vidallet y Satorre, S. J. que, procedentes de Palma llegaron á esta ciudad el domingo último. Estos días dirigen su autorizada palabra al numeroso concurso de fieles que asiste al solemne Novenario, que en la Parroquial iglesia de San Francisco se celebra en preparación á la fiesta de la Concepción Inmaculada de la Santísima Virgen.

Dichos Rdos. Padres deben dirigir los Santos Ejercicios Espirituales que el Rdo. Clero practicará en dos tandas, y que deben empezar en Mahón el lunes próximo. La segunda será en Ciudadela, empezando el día 15 de los corrientes.

El domingo último fué viaticado nuestro amigo el Sr. D. Juan Moysi Femenías. Deseamos al paciente alivio en el mal que le aqueja y completo restablecimiento.

El domingo próximo pasado se cantó en Santa María una solemne Salve, en acción de gracias por haber dado á luz la Princesa de Asturias con toda felicidad. Al acto asistió el Reverendo Clero de esta ciudad y numeroso concurso de fieles.

Nuestro amigo el Sr. D. José Vidal Rubí ha sido nombrado Oficial de 5.ª clase de Hacienda con destino á Baleares.

Felicitémosle.

La Artillería de guarnición en esta Plaza ha asistido á Misa en la iglesia de San José, por celebrarse hoy la fiesta de Santa Bárbara, Patrona de dicha Arma.

Estos días se ha dado principio á la construcción de aceras en la calle de San Roque.

D. Juan Blasco Borrás ha sido nombrado médico del Hospital de Isabel II en Mahón.

Invitados por el Sr. Vice-Cónsul de Inglaterra en esta ciudad, los Sres. Jefes y oficiales del crucero «Cleopatra» pasaron el sábado último á oír el órgano de Santa María. Dicho crucero ha salido ya para la mar.

Estos días han cobrado las clases pasivas que reciben sus haberes por la Depositaria de Hacienda.

El viernes próximo, á las once, se dará principio en la Parroquia de Santa María al solemne Triduo, que las Hijas de María celebran todos los años, en preparación á la fiesta de su Excelsa Titular la Santísima Virgen en el misterio de su Concepción Inmaculada.

## Notas Bibliográficas

Hemos recibido el número 153 del «Boletín Oficial Eclesiástico» de este Obispado, cuyo es el siguiente sumario:

I. *Sección Oficial*: Carta Pastoral del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo.—Comisario de la Santa Cruzada: publicación de la Santa Bula.—Real Carta de ruego y encargo.

Hemos recibido en elegante folleto prospecto de «Artículos para las Bellas Artes y la Fotografía» de los Sres. Hijos de José Trovador de Barcelona.

Véndese al precio de 50 céntimos en la calle de Regomir 3, y 5 Barcelona.

## Poesías Ajenas

### EL SAUCE Y EL CIPRÉS

Quando, á las puertas de la noche umbría,  
Dejando el prado y la floresta amena,

La tarde melancólica y serena  
Su misterioso manto recogía,

Un macilento sauce se mecía  
Por dar alivio á su constante pena.  
Y en voz suave y de suspiros llena  
Al son del viento murmurar se oía:

—«¡Triste nací!... más en el mundo moran  
Seres felices que el penoso duelo,  
Y el llanto oculto y la tristeza ignoran!»

Dijo, y sus ramas esparció en el suelo.  
—«Dichosos ¡ay! los que en la tierra lloran.»  
Le contestó un ciprés, mirando al cielo.

*Selgas.*

### MUNDO

Monarca de la tierra levantado,  
Traza de valentón farandulero:  
Temible con los pobres y altanero,  
Con los grandes sumiso y apocado.  
De errores y mentiras coronado,  
Gobierna con el cetro del dinero;  
Vende ilusiones para el orbe entero  
Y cobra desengaños al contado.

Cabeza loca, corazón vacío,  
Bajo piel de cordero es una fiera,  
En ciencia ateo, en religión impío:  
No teme á Dios ni su justicia espera,  
Es, en fin, vera efigie del judío...  
Con esas prendas ámele quien quiera!...

*José Llorens, Pbro.*

## Mesa Revuelta

### OCURRENCIAS

Entre amigos:  
—¡Que buena persona es Ramón! Nunca le he oído hablar mal de nadie.  
—¡Vaya una gracia! ¿Cómo quieres que tenga tiempo para hablar de los demás si constantemente habla de sí mismo?

Entre dos diputados:  
—Usted no ha abierto nunca la boca en el Congreso.  
—Se equivoca V. La he abierto siempre que usted ha hablado... para bostezar.

## Junta Organizadora de Procesiones

**Procesión general  
de la Inmaculada Concepción**  
Se previene que todos los niños que deseen

concurrir á dicha procesión, tanto aisladamente, como con su respectiva Escuela se sirvan encontrarse á las 11 de la mañana del domingo 8 del actual en el Claustro de la Casa de Misericordia, donde se organizará el primer trozo de la Procesión. Deben los niños presentarse con pendones ó ramos de flores.

Las personas pertenecientes á las distintas asociaciones religiosas de esta Ciudad, lo mismo que los particulares que deseen asistir á la Procesión, se dignarán reunirse en la sacristía de la parroquia de San Francisco á las once y cuarto de la mañana.

Hallarán cirios á su disposición.

A las once y media saldrá la Procesión recorriendo el curso siguiente:

Plaza San Francisco, Frailes, Prieto y Caules, Cifuentes, Moreras, Hannover, Plaza Constitución, Isabel II y Plaza San Francisco.

Mahón 1.º Diciembre 1901.—P. A. de la Junta Organizadora.—*Ambrosio Carabó, Pbro, Ecnomo.*

## Sociedad General de Alumbrado

Desde el día primero del próximo mes de Diciembre, se venderá en la fábrica de gas, el coque de primera calidad á Ptas. 2'20 el quintal.

Mahón 29 Noviembre 1901.—El Gerente.—*Juan F. Taltavull.*

## JOSE TENA

### Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes de madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de

**ALTARES, RETABLOS, ANDAS,**  
*templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, sepulcros, urnas, doseles, etc.*

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADEBA

La casa facilita dibujos ó fotografías a los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demos detalles.

No dejar de consultar esta casa

*Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos.*

**DESPACHO: CABALLEROS 54, VALENCIA.**

Imp. de Francisco Fábregues.—Mahón.

## Nuevo Tratado de Homeopatía PARA USO DE LAS FAMILIAS

ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRACTICO

## D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas tres pesetas y media.